

REVERENCIA A SU NOMBRE, CLAVE DE LA LUZ:

Lo que tanto esperamos muchos y por muchos años, ha llegado....

Los días finales, los tiempos de su venida...

días de mucho gozo, pero a la vez de grandes tribulaciones y aflicciones...

Días para llenarse de su Or (luz) y salir de las tinieblas en las cuales mucho pueblo del Eterno podamos estar con nuestras actitudes o con nuestro estilo de vida.

El davar del Eterno nos da cuenta de la actitud que un día empezó a tener Nekjemyá (Nehemias) cuyo nombre significa: "Consolación de Yah", cuando aun estaba en la cautividad de Babilonia, y le nace en su corazón empezar a preguntar por los Iehudim que no se habian ido a la cautividad sino se habian quedado en Ierushalaim, y Hanani uno de sus hermanos le cuenta que los que se quedaron en Ierushalaim y sobrevivieron a la cautividad, estaban en gran aflicción y opropio, ademas encontrandose la muralla de Ierushalaim derribada y sus puertas quemadas a fuego.

Cuando se enteró de esto, lloró, se lamentó, ayunó e hizo tefilá delante del Elohim del Shamaim:

"Suplico delante de ti YHWH , Elohim poderoso, grande y temible que guarda el Emet y la Jojmah para los que aman y guardan tus mitzvots,

Por consiguiente, estén tus ojos abiertos y tus oidos atentos a escuchar la tefilá que yo , tu siervo, elevo delante de ti de día y de noche por tus siervos,

los ben Yisrael, yo hago confesión por los pecados cometidos contra tí por los ben Yisrael,

Yo y la casa de mi padre hemos pecado delante de ti,

al no guardar tus mitzvot (mandamientos), tus Kjoc (estatutos) ni tus ordenanzas (Mishpat)

que mandaste a tu siervo Moshe" (Nehemias 1: 4-7)

Nehemias hace algo que hoy en los Ajarit hayamim debemos de hacer igual:

"Interceder por el pueblo, por la familia....que talvez esté hoy alejada del conocimiento de la Luz que es Torah".

Reconocer hoy que al igual que Nehemias, nuestros ancestros le fallaron muy feo al Eterno con sus idolatrias y sus abominaciones

pero que hoy nosotros estamos dispuestos a "pararnos en la brecha" por los nuestros, pues muchos aunque son viña, el Eterno ha quitado su vallado, su protección, y en los días que vienen sufriran grande destrucción:

Termina su tefilá Nehemias diciendole al Eterno:

**Suplico delante de ti oh YHWH que esté atento tu oído a la tefilá de tu siervo
y la tefilá de aquellos que se complacen en reverenciar tu Shem. (Nehemias 1:
11)**

Sino hay quien interceda por aquellos que se han apartado de los caminos del Eterno a causa de sus transgresiones, el Eterno les quita su protección y estos se exponen a destrucción:

**Isa 5:5 Ahora, pues, les diré lo que haré a mi viña:
Le quitaré su vallado y será por botín;
quebrantaré su cerca, y será pisoteada. °
Isa 5:6 Yo abandonaré mi viña;
no será podada ni azadonada,
y será cubierta de zarza y espinos.
También ordenaré a las nubes
que no permitan que la lluvia caiga sobre ella. °
Isa 5:7 Ahora bien, la viña de YHWH tzevaot.
es la casa de Yisra'el,
y los hombres de Yahudáh
son la planta que era su delicia.
Así que, Yo esperaba justicia
pero produjo iniquidad
y rectitud, pero escuchen –
¡alaridos de angustia!**

Un día David le Melej hace tefilá al Eterno y le dice:

**.....Todos los hombres que te reverencian de todo corazón, los sacas de la
oscuridad y los llevas a la luz, o YHWH Elohenu!!!**

Tanto David como Nehemias utilizan una clave en tefilá para que el pueblo pueda salir de la oscuridad en la que pueda encontrarse:

"La Reverencia a su Shem!!!!

La reverencia al Eterno nos saca de la oscuridad y nos lleva a la luz!!!

Porque ocurre esto?

Porque solo un corazón humilde y sometido al Eterno lo puede reverenciar, no así los de corazón duro, y llenos de egoísmo y envidia al prójimo!!

Cuando uno reverencia al Eterno, El envía su Or (luz) y esto hace que podamos ver su Emet (verdad) y la Emet es Torah, en otras palabras, sino tenemos una vida de reverencia al Eterno nunca podremos conocer Torah en su plenitud.

Sal 43:3 ¶ Envía tu luz (Or) y tu verdad (Emet); que ellas me guíen, que me lleven a tu Monte Kadosh y a tus moradas.

Sal 43:4 Entonces llegaré al altar de YHWH, a Elohim, mi supremo gozo; y al son de la lira te alabaré, oh YHWH, Elohim mío.

Aca vemos que estos que saben Reverenciar al Eterno, son también Adoradores, pienso que estos pertenecen a los "Adoradores secretos" que vimos en la semana anterior.

La reverencia al Eterno nos mantiene levantado un vallado el cual el enemigo de nuestras almas no podrá aporillar!!

La pregunta es :

Qué es Reverenciar??

Secularmente dice la RAL:

Respeto que se tiene a una persona o cosa, inclinando su cuerpo en señal de respeto, veneración y obediencia a una persona.

Humanamente por ejemplo, las culturas orientales, que culturalmente tienen mucho respeto por los ancianos, cuando están frente a uno de ellos, se inclinan hacia adelante en señal de reverencia.

Desde el punto de vista de Torah "reverencia" es "temer reverentemente" que nada tiene que ver con "miedo", sino más bien en el temor de "no fallarle", en el temor de no "guardar sus mitzvot"

Y esto producto del profundo ahava que se tiene a el Eterno.

Y aquí está uno de los grandes problemas no entendidos por la mayoría de las religiones de las naciones.

Piensan que amar a "Dios" es decirle cuanto se le ama, es hacerle expresiones de amor, a veces cayendo en melosería: "papito lindo, mi amor, cuanto te amo".....

Se levantan de sus tiempos de oración y continúan con su resentimiento, con su odio, con su ira, su enojo, sus deseos de venganza, etc.

Pero Yohanan el Navi nos dice con respecto al amor (ahava):

2Jn 1:6 Y este es el ahava (amor): que andemos conforme a sus mandamientos (mitzvot). Este es el mandamiento tal como lo habéis oído desde el principio, para que andéis en él.

Rom 13:10 El amor no hace daño al prójimo; por lo tanto el amor es el cumplimiento de la *Toráh*.

REVERENCIAR AL ETERNO ES CUMPLIR CON SUS MITZVOT!!!

ES CUMPLIR CON TORAH!!!

Cuando estamos reverenciando al Eterno, la oscuridad que hay en nosotros se convertirá en luz.

Yeshua dijo en una ocasión:

Mat 6:22 La lámpara del cuerpo es el ojo; por eso, si tu ojo está sano, todo tu cuerpo estará lleno de luz.

Mat 6:23 Pero si tu ojo está malo, todo tu cuerpo estará lleno de oscuridad. Así que, si la luz que hay en ti es oscuridad, ¡cuán grande *no será* la oscuridad!

Luc 11:34 La lámpara de tu cuerpo es tu ojo; cuando tu ojo está sano, también todo tu cuerpo está lleno de luz; pero cuando está malo, también tu cuerpo está lleno de oscuridad.

Luc 11:35 Mira, pues, que la luz que en ti hay no sea oscuridad.

Luc 11:36 Así que, si todo tu cuerpo está lleno de luz, sin tener parte alguna en tinieblas, estará totalmente iluminado como cuando la lámpara te alumbraba con sus rayos.

En todo ser humano existen dos inclinaciones, una a hacer el bien (Yetzer Hatov) y otra a hacer el mal (Yetzer Hara), por lo mismo tenemos el albedrío de hacer o el bien o el mal.

El Yetzer Hará tiene armas a su disposición: orgullo, envidia, mentira, enojo, celos etc....Cuando Yeshua habla del "ojo malo" está hablando del Yetzer Hará que roba la luz e introduce oscuridad.

El t' shuvá es el medio voluntario que tenemos para rectificar nuestro caminar y dejar voluntariamente por el "temor reverente" que le tenemos a nuestro ABBA Kadosh el

Yetzer Hará y volvernos a el Yetzer Hatov.

Pero incisto, la clave es "la reverencia a nuestro ABBA"!!

Sin ella, seguimos sin Or y sumergidos en oscuridad, aunque caminemos religiosamente....

Miremos este texto:

**Sal 43:3 Envía tu luz (Or) y tu verdad (Emet),
ellas me han guiado, y traído a tu Monte *Kadosh*,
y a Tus Tabernáculos.**

Quién es la "verdad"??

**Sal 119:142 Tu justicia es justicia eterna
y Tu *Toráh* es verdad.**

El Emet es Torah!!

Pero Torah no es comprensible a nuestra mente sino la ilumina el Or del Eterno...

Y el Or (luz) solo se desprende del Eterno como producto de nuestro corazón "reverente",
obediente, sumiso, humilde, integro, justo!!

**Pro 6:23 Porque la *mitzvah* es una lámpara, la *Toráh* es luz,
y las reprensiones que enseñan son camino de vida.**

La Or es la Torah como enseñanza, como instrucción que nos trae como producto la Verdad!!

Y a quien apunta la instrucción de Torah??

A la verdad que emana de ella, que es Mashiaj....

y quién es Mashiaj?

Yeshua!!!

Quien en una ocasión dijo de si mismo:

**Jua 14:6 Yeshua dijo: "YO SOY EL CAMINO Y LA VERDAD Y LA VIDA; nadie
viene al Padre, excepto a través de mí.**

El Camino para llegar al Padre es Yeshua...

La Verdad para no tomar un camino equivocado es Torah

Y la Vida que necesitamos por eternidad nos la da la emuná en Yeshua haMashiaj!!!

Conclusión:

Todos los que "reverenciamos el Nombre de Yeshua" somos llevados de la oscuridad a la Luz
y con ello a la Vida Eterna!!!

Amen ve Amen!!!

Elishua ben Yisrael. (Cesar Garavito)

Guatemala.